
 
Berichtsantrag  

des Abg. Rentsch (FDP) und Fraktion  

betreffend Physiotherapie in Hessen 
 
 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Sozial- und Integrationspolitischen Ausschuss (SIA) über 
folgenden Gegenstand zu berichten: 
 
1. Wie viele Physiotherapiepraxen gibt es in Hessen? 
 
2. Wie viele Physiotherapeuten arbeiten in Hessen (bitte nach selbstständigen und angestell-

ten Physiotherapeuten unterscheiden)? 
 
3. Wie beurteilt die Landesregierung die Bedeutung der Physiotherapie im Gesundheitswesen? 
 
4. Wie beurteilt die Landesregierung die künftige Versorgung der Bevölkerung mit physio-

therapeutischen Leistungen angesichts der demografischen Entwicklung? 
 
5. Droht im Bereich der Physiotherapie ein Fachkräftemangel?  
 Wenn ja, welchen Handlungsbedarf sieht die Landesregierung? 
 
6. Wie beurteilt die Landesregierung die Vergütung der Physiotherapeutinnen und Physio-

therapeuten in Anbetracht ihrer Leistung? 
 
7. Wie beurteilt die Landesregierung die Diskussion innerhalb der Physiotherapie um die 

Abschaffung des Schulgeldes? 
 
8. Wie beurteilt die Landesregierung die Diskussion innerhalb der Physiotherapie zur 

Gründung einer Physiotherapeutenkammer? 
 
9. Wie beurteilt die Landesregierung die Diskussion innerhalb der Physiotherapie zur Aka-

demisierung der Ausbildung? 
 
10. Welche Vorstellung hat die Landesregierung zur Weiterentwicklung der Physiotherapie 

in Hessen? 
 
11. Wie hat sich die Zahl der Auszubildenden in Hessen in den letzten zehn Jahren entwickelt? 
 
12. Wie viele Auszubildende haben die Ausbildung in den letzten zehn Jahren begonnen, wie 

viele davon haben sie zu welchem Zeitpunkt abgebrochen und wie viele davon haben sie 
abgeschlossen (bitte nach Jahren aufschlüsseln)? 

 
13. Wie viele Schulen für Physiotherapie gibt es in staatlicher und wie viele in privater Trä-

gerschaft in Hessen? 
 
14. Wie viele Plätze stehen an den Schulen zur Verfügung (bitte nach staatlicher und privater 

Trägerschaft unterscheiden)? 
 
15. Wie stellt sich die Entwicklung der Schulen und Schulplätze in den letzten zehn Jahren 

dar (bitte nach staatlicher und privater Trägerschaft unterscheiden)? 
 
16. Wo sieht die Landesregierung Handlungsbedarf, um die Versorgung der Bevölkerung in 

den nächsten zehn Jahren mit einem ausreichenden physiotherapeutischen Angebot zu ga-
rantieren? 

 

Wiesbaden, 11. Februar 2016 
Der Fraktionsvorsitzende: 

Rentsch 
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